

**ALLOCUTION DE MONSIEUR PIERRE
MAUROY**

**A L'OCCASION DE L'INAUGURATION
DU JARDIN DES OLIEUX
A LILLE-MOULINS**

Samedi 13 juin 1992

Monsieur le Préfet

Madame la Présidente du Conseil Régional

Mesdames et Messieurs les élus

Madame Rougerie,

Mesdames,

Messieurs,

Chers amis,

Lille Moulins est en fête tout le Week end,
et je suis très heureux d'être parmi vous à
cette occasion.

Au programme des festivité figure l'inauguration de ce beau jardin des Olieux, et j'espère qu'il vous donnera bientôt toute satisfaction.

Je l'espère d'autant plus que la création d'un jardin est un évènement relativement rare pour toutes les grandes villes aussi urbanisées que la notre.

Et ici, dans ce quartier particulièrement marqué par la présence des usines et d'un habitat ouvrier très serré l'opportunité d'établir un jardin était presque inespérée.

Nous avons pu le faire

*grâce à la détermination du conseil de Quartier, dont je salue amicalement le Président Monsieur Alexandres Pauwels,

*grâce à la volonté des riverains , des écoles de quartier,

*et surtout grâce l'efficacité de l'association pour le jardin des Olieux représentée aujourd'hui par sa Présidente, Madame Rougerie, avec qui nous avons travaillé en étroite concertation, pour aboutir à ce résultat.

La ville mais aussi la Communauté Urbaine la région Nord Pas de Calais et l'Etat à travers l'aide qu'il apporte au DSQ ont donc financé la réalisation de ce jardin. Je tiens à remercier chacun de ces partenaires.

Autrefois se trouvait ici un espace de 9000 mètres carrés occupé par des courrées, et avec vous, nous avons choisi de ne pas y reconstruire de logement.

Admettons aujourd'hui qu'il s'agissait d'une bonne idée, puisque ce jardin des Olieux est particulièrement bien conçu, avec des espaces agréablement délimités et je félicite vivement celui qui en a été le concepteur, Monsieur Catryce.

Sur la droite, les enfants vont pouvoir jouer et grimper en toute sécurité. Vous avez pu constater que là où se trouvent les jeux nous avons posé un revêtement de sol destiné à amortir les chutes.

Et je pense que vous êtes également satisfaits des petites grilles disposées à l'entrée de chaque accès à l'aire de jeu. Elles empêchent les animaux de venir s'aventurer sur le terrain de sable.

La plupart du temps, les enfants ne peuvent plus jouer sans risque dans les bac à sable que nous laissons à leur disposition. Cette situation était insupportable, et j'espère que les grilles seront efficaces.

Sur la gauche, vous avez de magnifiques pergolas et une petite promenade. C'est le secteur réservé à la détente. Je ne dis pas que vous pourrez y venir vous reposer à l'ombre, cette année, car vous pouvez le constater, les plantes grimpantes ont tout juste commencé leur ascension.

Laissons aux cerisiers du japon, aux acacias, aux plantes et aux arbres, le temps de se développer encore un peu, et je suis certain que ce jardin sera bientôt un magnifique espace.

Evidemment, il n'est pas question de gâcher tout cela en négligeant l'entretien. J'ai demandé que l'on y soit particulièrement attentif, et croyez moi, j'y veillerai.

Mais les bonnes volontés doivent être partagées. Et j'en appelle à la vigilance de tous pour que cet endroit soit préservé. Encore une fois, nous devrons compter sur le sens civique de chacun.

Je sais que la création de ce jardin était un projet qui vous tenait à cœur.

Maintenant que tout est réalisé, il faut que chacun en ait la jouissance, dans les meilleures conditions.

Je dis cela avec d'autant plus de force que ce jardin représente, dans ce secteur encore en devenir, le premier élément d'un vaste programme de rénovation.

C'est vrai qu'à proximité des friches Méo Thiéffry , de la CERP rue de Wattignies, il apparaît un peu en décalage par rapport au paysage urbain. Mais ce que vous devez savoir, c'est que ce jardin est le vrai point de repère. C'est le reste qui va changer.

Ces friches que je viens de citer, et d'autres encore, qui engendrent dans ce quartier de réelles difficultés, vont être détruites rapidement.

En attendant les entrées seront murées.

Ces dossiers sont déposés à la Région pour un financement dans le cadre de la résorption des fiches industrielles. Compte tenu de leur état d'urgence, je ne doute pas qu'ils feront l'objet d'une attention particulière.

Il n'est pas possible de laisser des trafics s'y développer, et des jeunes venir s'y détruire la santé.

Il n'est pas plus acceptable que pour ces raisons, tout un quartier vive dans la peur de la délinquance et de ses sinistres aléas.

Bien entendu, nous ne pouvons pas nous substituer à chaque famille. En revanche, j'utiliserai toutes les armes dont dispose un Maire. Et la première pour moi c'est de faire détruire ces vieux bâtiments à l'abandon, qui sont devenus de sinistres lieux de rendez-vous.

Je ne vais pas détailler aujourd'hui l'ensemble des mesures que nous avons prises ou que nous allons mettre en oeuvre pour prévenir la toxicomanie.

Elles portent à la fois sur une multitude de petits projets et sur un vaste programme qui se fait en liaison avec élus, les associations du quartier, les travailleurs sociaux, et les services de l'Etat.

J'ai rencontré récemment à ce sujet Monsieur le Préfet, et je le remercie pour la mobilisation de ses moyens.

Je ne vous dis pas que du jour au lendemain tous les problèmes seront réglés mais nos efforts finiront bien par porter leurs fruits.

Déjà avec un urbanisme plus agréable, les habitants et les jeunes devraient mieux se sentir dans leur quartier et mieux le respecter.

Pour Lille Moulins il n'y a pas 36 solutions, il faut détruire ce qui n'est pas récupérable, reconstruire , rénover et de cette manière redynamiser l'ensemble.

Détruire les friches industrielles pour y reconstruire de nouveau logements modernes ou pour y implanter de nouvelles activités.

Reconstruire et rénover l'habitat : Vous avez pu déjà en voir les effet un peu partout dans le quartier.

Je pense notamment au formidable travail de l'office Public des HLM qui a modernisé et réaffecté une partie du groupe Belfort pour les étudiants. Je pourrais encore citer la réhabilitation de l'usine AVOT, tout juste derrière rue de Seclin.

Nous ne manquons pas, non plus, de grands projets pour relancer véritablement la dynamique du quartier.

Lors du prochain conseil municipal, j'aurai d'ailleurs l'occasion d'évoquer plus particulièrement l'avenir de Lille Moulins.

Déjà, vous savez que plusieurs entreprises de communication se sont développées ici.

Il y a eu, bien sur, l'ouverture de l'hôpital Saint Vincent, mais croyez-moi, rien n'est fini.

Sur l'îlot de l'union rue du Faubourg d'Arras, une moyenne surface s'implantera bientôt.

Du côté de l'arsenal des postes, un nouveau garage qui siège actuellement rue Gambetta va pouvoir s'installer et sans doute les services fiscaux pourront y occuper un immeuble.

Et je n'oublie pas ce que nous allons pouvoir faire place Février dans le cadre du Développement Social et Urbain (DSU) de Lille Moulins : Il s'agit de la création d'un grand centre de la petite enfance qui se composera d'une crèche, d'un centre PMI, et d'une halte garderie.

Enfin je vous annonce encore que les travaux de la salle polyvalente, qui sera située tout à coté de la Mairie de Quartier, commenceront avant la fin de l'année.

Moulins est donc un quartier qui bouge, il bouge même beaucoup.

Tout proche du centre ville, il ne manque pas d'atout. Ces atouts, nous nous efforçons de les conforter.

Par exemple pour renforcer sa position privilégié et sa proximité avec le centre nous allons doubler le rue de Cambrai, et réaménager la rue Dupetit-Thouars.

C'est en procédant comme cela que Lille-Moulins va reprendre des couleurs. A force de remédier aux handicaps et de valoriser les points forts de ce quartier, a force de lui donner des chances et des ouvertures supplémentaires, nous parviendrons bien à réaliser toutes nos ambitions pour Lille-Moulins et pour tous ses habitants.